

Jesús Perea, Secretario de Estado de Migraciones

“Es absolutamente crucial el papel de los Ayuntamientos en la integración sociolaboral de los refugiados afganos”

“Los Ayuntamientos son necesarios para hacer de la acogida de refugiados una historia de éxito”. Jesús Perea, Secretario de Estado de Migraciones, presentó, el Plan de Acogida de Refugiados afganos en el que está implicada la FEMP. Se trata de un programa en el que la integración es clave y que se enmarcará en el Fondo de asilo e integración de 2022 que cuenta con recursos para apoyar proyectos de acogida y solidaridad. “Los refugiados afganos son nuestros nuevos vecinos y vecinas, ya son parte de España”.

¿Qué papel van a jugar las Entidades Locales en este Plan de Acogida?

Un papel fundamental, sobre todo en la fase de integración que es la que se abre ahora, una vez que tenemos a personas ubicadas en recursos de sistema de protección internacional y que ya tienen cubierta la primera necesidad. Ahora es el momento de empezar a pensar en un futuro inmediato que pasa por la integración sociolaboral y, en ese ámbito, el papel de los Ayuntamientos es absolutamente crucial.

El éxito de la evaluación se mide por la capacidad de integración que tengamos en los municipios y las ciudades de España para quienes van a ser, o son ya, nuestros nuevos vecinos y vecinas. Y en ese sentido el papel de los Ayuntamientos es fundamental, absolutamente crucial, por

las redes locales, por el conocimiento de los obstáculos y las barreras que existen y por la capacidad para saltarlas y sortearlas que nadie más que un Alcalde, una Alcaldesa o un Concejala puede tener en este caso.

¿Qué deben saber Alcaldesas y Alcaldes de las personas que van a llegar?

Hablamos de familias que huyen de su país, generalmente familias, además, que tenían un estatus concreto, que tenían carreras más o menos consolidadas en muchos ámbitos. Es enormemente difícil tener que adecuar tu forma de vida a algo tan desconocido y tan absolutamente inédito, desmontar todo lo que tenías en 24 horas, y llegar a un sitio del que desconoces absolutamente todo, empezando por el idioma.

Lo que deben saber los Alcaldes y Alcaldesas de este contingente es que, en primer lugar, estamos hablando de familias con un elevado número de niños y niñas, familias muy jóvenes, familias que en muchos casos huyen por haber sido parte de esa élite cultural y académica formada en los últimos 20 años de libertad en un país que vuelve literalmente a la edad de piedra con el régimen talibán. En definitiva, que pueden aportar mucho en muchos ámbitos, no solamente por cuestiones profesionales o académicas, sino también por experiencia de vida.

¿Se contempla el reto demográfico, en el desarrollo de esta operación de acogida e integración?

Es un parámetro absolutamente fundamental. Sabemos que quien se arraiga en la fase de la primera acogida tiene muchas probabilidades de quedarse en el territorio. Queremos que éste sea un vector de atracción para provincias que se enfrentan de lleno al reto demográfico y queremos aportar desde nuestro ámbito, desde el ámbito del Gobierno de España, en este caso concreto, con una población que además puede ayudar a mantener vivos colegios, pueden ayudar a mantener vivas sociedades que llevan en declive demográfico demasiado tiempo y que podemos revertir pensando en este factor.

